
    本报讯 （驻京记者 潘子璇）今

天上午人社部举行新闻发布会，人社
部新闻发言人卢爱红表示，目前基金

投资运营和监督管理工作稳步推进。
截至 9月底，已有 18个省（区、市）政府

与社保基金会签署基本养老保险基金
委托投资合同，合同总金额 9660亿元，

其中 7992亿元资金已经到账并开始投

资。下一步将进一步抓好降低社会保
险费率政策落实，确保养老金按时足

额发放。

卢爱红介绍，截至 9月底，全国基
本养老、失业、工伤保险参保人数分

别为 9.56 亿人、2.03 亿人、2.5 亿人，
较去年底分别增加 1323 万人、642 万

人、1136万人。三项社会保险基金总
收入 4.17万亿元，同比增长 6.3%，总

支出 3.91万亿元，同比增长 13.1%。9

月底三项社会保险基金累计结余 6.72

万亿元。

前三季度，人设部在社会保障工

作方面取得多方面进展：

■ 认真做好企业职工基本养老保
险基金中央调剂工作。

■ 降低社会保险费率工作取得积
极成效。 1-9月，全国企业职工基本养

老保险、失业保险、工伤保险减费
2725.27亿元，其中 5-9月执行综合方

案减费 2199.54亿元，企业负担进一步

减轻。
■ 城乡居民养老保险工作进一步

推进。 全国 22个省份及新疆生产建设
兵团出台了城乡居民养老保险待遇确

定和基础养老金标准正常调整机制政
策文件，10个省份提高了基础养老金

水平。
■ 社会保险管理服务水平进一步

提升。 9月 15日，国家平台门户网站正
式上线运行。积极推进社会保障“一卡

通”建设，截至 9月底，全国社保卡持卡
人数达 12.99亿人，已覆盖超过 93.1%

人口。累计签发电子社保卡 4562万张。

人社部新闻发言人上午透露

7992亿养老金已到账投资
今日论语

    “每天走够 4000步，每月就

至少能赚 200元，上不封顶……”

一款名为“趣步”的 APP，号称

走路就能赚钱， 看似天上掉馅
饼， 实则套路满满。 近日，该

APP因涉嫌网络传销、 非法集
资、金融诈骗等违法行为，被长

沙市工商部门立案调查。

看新闻、刷视频，甚至聊天
打字、走路跑步都可以赚钱？ 如

今， 不少 APP以使用就能赚钱
为噱头，吸引用户下载安装，有

的 APP下载量超过千万次。 不
过，“轻松赚钱”的背后，却可能

是套牢用户的重重 “套路”，有
的已经涉嫌逾越法律红线。

据媒体报道，像“趣步”这
款 APP，用户若想正常使用，需

向平台提供身份证号、 银行卡

账户、微信账号等信息，并且需
要支付 1元进行身份验证。 按

照这款 APP的“玩法”，仅靠走
路并不能获得丰厚的收益，得

通过“推荐新用户”等方式增加
“活跃度”。 除了“拉人头”之外，

该平台的交易筹码“糖果”还形

成了买卖市场，以“高额利润”

诱惑后来者接盘。 据查，趣步公

司的注册资金仅 300 万元，盈
利方式也存在很大的疑问，它

哪里来的钱保证用户 “稳赚不
赔”？ 外界质疑其为 “庞氏骗

局”，指其涉嫌传销，并非没有
道理。 希望相关部门的调查能

够揭开真相。

有网友说： 天上掉下多大

的“馅饼”，地上就有多大的坑。

要是真以为能轻松赚钱， 就很

可能被轻松“套路”了。 新华社

记者曾调查发现， 号称使用就

能赚钱的 APP中， 多数涉嫌夸
大宣传， 承诺的高额回报往往

无法兑现； 拉人头发展下线的
模式更是引发大量质疑。 比如

有的以赚钱为噱头的新闻资讯
类 APP，不仅充斥着猎奇、八卦

等垃圾信息， 所谓的高额金币

其实只能折现几毛钱。 轻信“空
手套白狼”，浪费的可能不只是

时间，还可能上当受骗成了“接
盘者”，甚至成为涉嫌传销类犯

罪的“共犯”。

对于打着 “赚钱” 噱头的

APP， 监管部门应加大关注力
度，发现有不符合法律规定的

地方，及时查处。 而网络用户
也要擦亮眼睛，警惕 APP 上掉

下的“馅饼”。 “轻松赚钱”就像
鱼钩上的 “饵”， 不要被轻易

“钓”去。

警惕 APP上“掉馅饼”
纪 玉
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    本报讯 第 31次上海市市

长国际企业家咨询会议昨天举
行。作为上海市市长的“高参”，

来自世界各地的 30位重量级企
业家齐聚世博中心，围绕“提升

上海城市能级和核心竞争力”这
一主题，共同交流探讨，分享全

球智慧。上海市委书记李强出席

会前举行的欢迎宴会并致辞。上
海市市长应勇在咨询会议上作

主题报告。
安联集团监事会主席迈克

尔·狄克曼担任本次会议主席，
上海市领导陈寅、吴清、许昆林、

彭沉雷、陈群、龚道安、宗明、汤
志平出席。

李强在致辞时说，今年是中
华人民共和国成立 70周年。伴

随着世界经济和中国经济的发
展，上海这座城市不断创造着令

人瞩目的发展成就。这其中，咨
询会议贡献智慧力量，发挥了重

要作用。各位企业家和专家带着
真诚和热情，每年从世界各地赶

来，为上海发展倾心倾力、建言
献策。这份真挚令我们感动，这

份友谊值得我们珍惜。
李强指出，当前，我们正在

深入贯彻落实习近平主席对上
海工作的重要指示精神，全力以

赴推进三项新的重大任务，持续
办好中国国际进口博览会。这是

新时代上海发展的重大战略机

遇，也是各类企业在沪发展的重
大战略机遇。这次咨询会议以

“提升上海城市能级和核心竞争
力”为主题，围绕上海自贸试验

区新片区建设、加快创新经济发
展、长三角一体化发展等设置专

题，非常切合上海的发展实践。
真诚希望大家畅所欲言，贡献更

多真知灼见。第二届中国国际进
口博览会开幕在即，规模更大、

商机更多、活动更丰富。欢迎各
位企业家继续积极参与，并一如

既往关心上海、支持上海，共享
发展机遇、共创美好未来。

李强出席上海市市长国际企业家咨询会议欢迎宴会并致辞

上海发展重大机遇也是企业的机遇
有信心完成全年经济增长目标
应勇在市长国际企业家咨询会议新闻发布会上答记者问

聚焦第 31次上海市市长国际企业家咨询会议

    在昨天举行的第 31次市长咨

询会议上，许多国际企业家作为上
海的“高参”，发表了诸多真知灼

见。昨天下午，上海市市长应勇、上
海市市长国际企业家咨询会主席

迈克尔·狄克曼等出席新闻发布
会。围绕自贸区临港新片区、虹桥

商务区、垃圾分类成效等热点问

题，市长应勇一一作出回应。

临港新片区运行顺利

对于中国（上海）自由贸易试
验区临港新片区的新进展，应勇

说，设立新片区，是自由贸易试验
区的延续和发展，但不是简单的空

间扩大、政策平移，而是在更高层
次、更宽领域、以更大的力度推进

全方位更高水平对外开放。
临港新片区的核心是实行更

加开放的政策与制度，可以概括为

“6+2”。“6”就是在特殊经济功能区
里实行投资自由、贸易自由、资金

自由、运输自由、人员从业自由和
信息的快捷联通。“2”就是两项制

度：具有国际市场竞争力的税收制
度和全面风险管理制度。

临港新片区挂牌两个月以来
运行顺利。新注册企业 1329家，集

中签约了 62个项目，涉及集成电
路、智能网联新能源汽车、生物医

药等重点项目，总投资超过 260亿
元。还与 16家重要的金融机构、上

海国有企业签订了战略合作协议。
下一步，我们将全力推进新片区的

建设，力争尽快取得有显示度、有
影响力的实际成效。

参展数量、规模超过首届

第二届中国国际进口博览会

举办在即。应勇介绍，各项准备工

作已经就绪，举办时间仍然为 11

月 5日至 10日，内容仍然是国家

展、企业展和虹桥论坛“三位一
体”。目前有 64个国家将参加国家

展，其中 15个国家为主宾国；企业
展的展出规模从去年的 27万平方

米增加到 33万平方米，参展企业

的数量和质量都明显超过第一届；
“虹桥国际经贸论坛”将更名为“虹

桥国际经济论坛”。
应勇说，上海作为进博会的举

办城市，同样也要注重进博会的
溢出带动效应。首届进博会按一

年计累计意向成交 578.3 亿美
元。为了进一步放大溢出带动效

应，上海市制定了 7方面 50 条举
措，正在推动落实。我们要加快建

设虹桥进口商品保税展示交易中
心等功能性平台，把上海打造成

联动长三角、服务全国、辐射亚太
的进出口商品集散地。进博会期

间，我们还将举办上海城市推介
活动。进博会后，国家展将向公众

延展 8 天，以满足广大市民的观
展愿望。

打造虹桥国际开放枢纽

作为长三角龙头城市，上海如
何进一步发挥辐射和带动作用？应

勇回答说，上海将着重加快三个重
点区域建设，第一个是上海自贸试

验区临港新片区。
第二个重点区域，就是要在上

海的青浦、江苏的吴江、浙江的嘉

善建设长三角生态绿色一体化发
展示范区。这个示范区要加快走

出一条生态与发展相得益彰、跨
行政区域共建共享的新路子，为

长三角一体化发展探索经验和提

供示范。
第三个重点区域虹桥商务区，

虹桥商务区在国家的《规划纲要》
中有一个新的定位，就是要打造虹

桥国际开放枢纽，建设国际化中央
商务区和国际贸易中心新平台。围

绕这样的新定位，上海正在研究制

订一系列政策措施，一方面按照新
定位制定了实施方案，另一方面加

快编制虹桥商务区规划。我们要通
过加快集聚一批功能性的平台和

高能级的贸易主体，来加快推进虹
桥国际开放枢纽建设，使之成为服

务长三角、服务全国、联通国际的
开放枢纽。

2022年原生生活垃圾零填埋

目前上海实施《上海市生活垃
圾管理条例》已近 4个月了，成效

如何？应勇说，垃圾分类工作的效
果超过预期。上海生活垃圾全程分

类的体系初步建立，全市居住区垃
圾分类达标率从去年底的 15%，提

高到今年 9月份的 80%。

到 9月底，全市每天分出可回
收物比去年底增长 5 倍，分出湿

垃圾比去年底增长 130%，分出干
垃圾比去年底减少 26%，分出有

害垃圾比去年增长 5倍，这个数
字的变化也说明了上海在生活垃

圾前端分类取得了初步效果。从
中端来说，现在已经初步建立了

全面全程分类收运。从末端来说，
由于前端分类达标率的提升，干

垃圾焚烧的热值提高了 14.3%，
现在全市每天的生活垃圾资源化

利用量为 1.7 万吨，比 2017 年底
提高了 41.7%，而填埋的比例下降

到 30%以下。

“我们要加快资源化利用末端
设施建设，目标就是到 2022年实

现原生生活垃圾零填埋。这里我要
为上海市民点赞，向上海市民表示

衷心的感谢。”

有信心完成经济增长目标

在当前国际经济下滑、贸易保
护主义抬头的背景下，上海的经济

运行情况如何？应勇回答说，今年
以来，全市经济运行总体平稳、符

合预期，保持了稳中有进、进中提
质的发展态势。我们坚持集中精

力抓经济，心无旁骛促发展，以供

给侧结构性改革为主线，把稳增长
放在突出位置，努力用稳增长的硬

任务落实好促发展的硬道理，用自
身发展的确定性来有效应对外部

环境的不确定性，有效应对了经济
下行的压力。今年以来，上海经济

运行呈现企稳回升的好势头，前三
季度全市 GDP 增长 6%。与此同

时，工业投资、利用外资都继续保
持好的增长势头。今年以来工业

投资的增长在去年增长 17.7%的
基础上又增长了 16.3%，连续 18

个月保持两位数的投资增长。去
年，新设外资企业项目、合同利用

外资、实到外资都同步实现增长，
今年 1-9月份仍然保持了“三个

同步增长”，分别增长了 40.2%、
8.9%和 13%。

“不管外部环境如何变化、如
何不确定，我们稳增长的目标不

变，我们自身发展的确定性不变。
经过不懈的努力，我们有信心完成

今年全年的经济增长目标。”
本报记者 叶薇 实习生 邵颖


